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Nos objectifs de mandat se poursuivent, avec l’environnement et l’action
sociale pour axes forts.

Face à l’urbanisation débridée que nous connaissons, le PLU de 2005 étant
toujours en vigueur, nous essayons de peser sur les nouveaux projets, faute de
pouvoir les maîtriser : celui de Vinci sur le terrain situé au rond-point du
gymnase et celui de Kaufman & Broad au lieu-dit « Patagrou » en sont les
exemples. Des réunions d’informations seront programmées.

Chaque action en faveur de l’environnement, aussi petite soit-elle, va dans le bon sens. Nous prélevons l’eau
sans compter et nous produisons trop de déchets trop peu valorisés. Le SIEA et le SEMOCTOM s’emploient
à trouver des alternatives à ces pratiques.
De notre côté, nous devons en prendre conscience pour agir autrement.

Chaque action en faveur de notre dynamique sociale et du bien vivre ensemble est également importante.
Le tissu associatif est maintenu grâce à l’attribution de subventions, à la mise à disposition de locaux et
d’équipements. Certains sont vétustes, et nous réfléchissons aux axes d’amélioration.

Innovation de ce mandat, le CCAS œuvre en faveur de la jeunesse. Une dynamique s’installe peu à peu : vous
découvrirez dans ce magazine les actions qui ont été menées. C’est bien une volonté municipale, puisque la
Communauté des Communes est en charge de la compétence petite enfance/enfance/jeunesse.

Je vous souhaite une belle lecture et surtout de profiter pleinement de cet été, synonyme de farniente et
d’évasion.
Rendez-vous le 14 juillet pour notre traditionnelle fête nationale !

Chères Saint-Capraisiennes,
Chers Saint-Capraisiens,

ÉDITO

Anne-Claire DEVEVEY
5ème Adjointe au maire

Vice-Présidente de la commission Affaires Sociales

Durant ces deux premières années de mandat, nous avons réalisé des arbitrages afin de
mettre nos comptes à l’équilibre. Lors du conseil municipal du 12 mai, les propos de
l’inspecteur des finances publiques en charge de notre commune tels « situation
financière excellente, amélioration considérable, retour à une base très correcte depuis
deux exercices » sont le témoignage de ce travail de fond.
Nous allons maintenant travailler sur les grands équilibres entre services à la population
et équipements. Vous trouverez dans ce magazine le plan d’investissements pour cette
année.

Le mois de mai a été radieux, il nous a permis de nous ressourcer.
Le mois de juin a été caniculaire. Les bénévoles du CCAS se sont mobilisés auprès de nos ainés enregistrés
dans le registre des personnes vulnérables.
Nous aspirons à une nouvelle période et à de nouveaux projets, notamment celui des vacances qui
approchent.
Je vous souhaite de pouvoir en profiter pleinement.

Le mot du maire, Tania COUTY
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URBANISME

Le projet VINCI : un choix de raison
Pour rappel, ce terrain en emplacement réservé
« équipement public (parkings) » au PLU depuis 2005
n’ayant été acquis par aucune municipalité, le
propriétaire a souhaité retrouver son droit de vendre.

C’est dans ce contexte que l’entreprise VINCI, lors de la
réunion d’information organisée par la mairie le 21 avril
dernier, a expliqué son projet d’une résidence
intergénérationnelle, suscitant des interrogations parmi
le public.

Les questions ont porté tout autant sur le projet lui-
même, comme la typologie des logements, le prix des
loyers, des charges, la gestion interne par le concierge,
que sur l’organisation des travaux qui impacteront le

quotidien et la sécurité des Saint-Capraisiens pendant de
longs mois.
Pour l’heure, ce projet est toujours en cours d’instruction
d’urbanisme et notamment auprès des services des
Bâtiments de France.

Depuis plusieurs années, un projet immobilier se dessinait sur le terrain situé à l’angle de l’avenue de Luzanne et du
chemin du Petit Maître. Refusant les premières propositions, la municipalité a fait part de ses valeurs au propriétaire,
qui a sélectionné le promoteur KAUFMAN&BROAD.

Sur une surface de 40.000 m², dont un tiers constructible, ce projet devrait comprendre un petit immeuble collectif,
des maisons T3/T4 et une résidence à destination des seniors.

Anticipant les obligations qui incomberont à la commune d’ici peu, un quota de 25 % de logements sociaux sera
appliqué au projet, bien que le PLU ne l’exige pas actuellement.
Cette opération nécessitera de nouveaux aménagements de voirie tels la réalisation d’un rond-point financé par le
promoteur, afin de réguler la circulation de ce carrefour.

KAUFMAN&BROAD a pris le temps d’aller à la rencontre des riverains et de prendre en compte leurs observations.

Une réunion d’informations sera organisée à la rentrée.

KAUFMAN&BROAD : un nouveau projet immobilier d’envergure
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Plus il y a de référents, plus le dispositif est efficace.
Si ce sujet vous intéresse, n’hésitez pas à vous faire connaître auprès de l’accueil de la mairie.

Un dispositif de prévention contre les cambriolages : la municipalité s’engage avec
la gendarmerie. Et vous ?

Voici les 4 thèmes qui seront abordés lors du comité de pilotage : la sécurité routière, la sécurité civile, la sécurité
publique et la sécurité des biens.

La sécurité routière est de loin la plus plébiscité par nos administrés : ralentisseurs, limitation de vitesse, mise en sens
unique, les demandes sont nombreuses. L’objectif sera d’obtenir le label « ville prudente ».

La sécurité civile sera traitée dans le Plan Communal de Sauvegarde, plan qu’il faudra créer sur notre commune.
En effet, nous sommes tous concernés par les évènements climatiques soudain, une réserve de volontaires sera ainsi
constituée.

À l’ordre du jour de la sécurité publique : les troubles de la tranquillité,
la prévention de la délinquance, l’occupation illicite de terrain. Ou
comment mieux vivre ensemble.

La sécurité des biens sera traitée par le dispositif de participation
citoyenne, à découvrir dans l’article ci-dessous.

L’un de ces thèmes vous intéresse ? Faites-vous connaitre à la
mairie, en indiquant nom, prénom, adresse et téléphone :

La sécurité, comment gérer ou réduire les risques ? Venez participer au comité de
pilotage !
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Samedi 30 avril, le lieutenant PERROCHON-BOWE, en charge du commandement de la
brigade de Créon, venait présenter le dispositif « Participation citoyenne » porté par la
gendarmerie nationale.
Dispositif auquel la municipalité a décidé de souscrire, en signant pour 3 ans une
convention tripartite, la Préfecture complétant la liste des signataires.

Entièrement gratuit, ce dispositif existe depuis une dizaine d’années. Il obtient de bons
résultats dans les communes signataires.
Il repose sur la vigilance et le signalement de comportements suspects, par des citoyens
référents.

Qui peut être citoyen référent ?
Toute personne habitant la commune et ayant un casier judiciaire vierge. Le référent
reçoit une formation de 2h pour bien comprendre le périmètre de ce dispositif. En aucun
cas, le référent ne se substitue à la gendarmerie. La délation n’est pas non plus de mise
dans cette démarche participative.

Plus il y a de référents, plus le dispositif est efficace.
Si ce sujet vous intéresse, n’hésitez pas à vous faire connaître auprès de l’accueil de la mairie.

Un dispositif de prévention contre les cambriolages : la municipalité s’engage avec
la gendarmerie. Et vous ?

Voici les 4 thèmes qui seront abordés lors du comité de pilotage : la sécurité routière, la sécurité civile, la sécurité
publique et la sécurité des biens.

La sécurité routière est de loin la plus plébiscité par nos administrés : ralentisseurs, limitation de vitesse, mise en sens
unique, les demandes sont nombreuses. L’objectif sera d’obtenir le label « ville prudente ».

La sécurité civile sera traitée dans le Plan Communal de Sauvegarde, plan qu’il faudra créer sur notre commune.
En effet, nous sommes tous concernés par les évènements climatiques soudain, une réserve de volontaires sera ainsi
constituée.

À l’ordre du jour de la sécurité publique : les troubles de la tranquillité,
la prévention de la délinquance, l’occupation illicite de terrain. Ou
comment mieux vivre ensemble.

La sécurité des biens sera traitée par le dispositif de participation
citoyenne, à découvrir dans l’article ci-dessous.

L’un de ces thèmes vous intéresse ? Faites-vous connaitre à la
mairie, en indiquant nom, prénom, adresse et téléphone :
• par mail à accueil@saintcapraisdebordeaux.fr
• par téléphone au 05.57.97.94.00
• en vous déplaçant en mairie

La sécurité, comment gérer ou réduire les risques ? Venez participer au comité de
pilotage !

CADRE DE VIE
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Opération «Ramassage des déchets»
Samedi 11 juin, une vingtaine de personnes a participé à ce
premier ramassage de l'année.

En 2 heures, environ 3.500 mégots, 13 canettes aluminium,
7 bouteilles en verre et de nombreux déchets plastiques et
papiers ont été récoltés.
Un atelier de sensibilisation au tri sélectif était également
proposé aux plus jeunes.

Des cendriers de poche ont été distribués aux personnes
de passage sur la place.

La municipalité rappelle qu'un bac de récupération est à
disposition des administrés à côté de la porte de la mairie
pour déposer des mégots.
Ces derniers seront récupérés et valorisés via notre
partenaire EcoMégot.

RUBRIQUE DES ASTUCES

Le pain fait partie des aliments les plus consommés quotidiennement en France, même
si sa consommation a diminué depuis le XIXe siècle. Pour autant, on n’en a jamais
autant jeté : environ 4kg de pain et par personne chaque année, soit un tiers des
aliments gaspillés.
L’eau est une composante essentielle à la production de céréales. Jeter du pain,
c’est jeter de l’eau. On parle de l’équivalent d’une baignoire d’eau pour une
baguette jetée !

Il s’agit, au-delà du simple gaspillage, d’un enjeu écologique et d’un geste éco-
responsable à la portée de chacun pour ne plus gaspiller le pain.

Pour cela, il y a des astuces et recettes que vous pouvez facilement trouver sur internet : chapelures, croûtons
de pain rassis, pain perdu, bruschetta, farces, cookies… avec en sus, le plaisir gustatif et l’effet de surprise !

Mercredi 13 avril, dans le cadre d’une campagne contre les
moustiques tigres, une réunion d’informations ouverte aux
administrés a eu lieu.

Cindy HANY, conseillère municipale, a présenté les
caractéristiques du moustique tigre et exposé les moyens de lutte
contre sa prolifération.
De nombreux échanges et partages d'expériences ont dynamisé
la réunion.

Un pot de convivialité a clôturé cette soirée très appréciée.

Réunion d’informations pour la lutte contre les moustiques tigres

ENVIRONNEMENT

Durant les vacances de printemps, les anciens préfabriqués
de l’école élémentaire, vieux de 34 ans, ont été démantelés.

Une fois les travaux terminés, les agents du service
technique ont aménagé provisoirement l’espace libéré,
avec de la terre végétale.

La commission scolaire a entamé une réflexion sur
l’aménagement de la cour de l’école en créant un groupe de
travail.
L’objectif est de repenser les espaces afin de rendre cette
cour plus agréable, et surtout, de créer un coin de fraîcheur.

Le travail est en cours, des propositions seront bientôt faîtes.

Enlèvement du préfabriqué

Partant notamment du constat que le restaurant scolaire n’a plus la capacité d’accueillir de nouveaux enfants, que la
6ème classe de maternelle est installée dans des locaux inadaptés, que l’école élémentaire est une passoire
énergétique, que nous avons trois classes installées dans des préfabriqués, il semblait important aux élus de porter

Appel à candidature
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de l’école élémentaire, vieux de 34 ans, ont été démantelés.

Une fois les travaux terminés, les agents du service
technique ont aménagé provisoirement l’espace libéré,
avec de la terre végétale.

La commission scolaire a entamé une réflexion sur
l’aménagement de la cour de l’école en créant un groupe de
travail.
L’objectif est de repenser les espaces afin de rendre cette
cour plus agréable, et surtout, de créer un coin de fraîcheur.

Le travail est en cours, des propositions seront bientôt faîtes.

Enlèvement du préfabriqué

Partant notamment du constat que le restaurant scolaire n’a plus la capacité d’accueillir de nouveaux enfants, que la
6ème classe de maternelle est installée dans des locaux inadaptés, que l’école élémentaire est une passoire
énergétique, que nous avons trois classes installées dans des préfabriqués, il semblait important aux élus de porter

une réflexion commune sur l’évolution de ces infrastructures.

À ce titre, un comité de pilotage sera constitué à la rentrée
scolaire, comprenant enseignants, parents d’élèves, agents
municipaux, élus. Les enfants seront également invités à exposer
leur point de vue.

Parents d’élèves, si ce sujet vous intéresse, n’hésitez pas à vous
faire connaître auprès de l’accueil de la mairie !

Appel à candidature

RECYCLAGE DES PETITS POTS

En cuisine aussi la municipalité adopte des gestes éco-responsables.

Les enfants ont mangé à la cantine des yaourts dans des pots en verre.
Notre équipe de restauration les ont conservés, afin de s’en servir comme
ramequins.

SCOLAIRE
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VIE LOCALE

La 12ème édition du Festival Jazz360 s’est déroulée du
3 au 12 juin dans 7 communes de la CdC des Portes de
l’Entre-deux-mers.
Une chance pour le public, averti ou non, de découvrir le
jazz d’aujourd’hui dans sa diversité.

Cette année, le concert d'ouverture a eu lieu à Saint-
Caprais de Bordeaux au Domaine de Loustallaut.

En première partie, des élèves de 4ème du collège
« Éléonore de Provence » de Monségur ont présenté leur
« Big Band ».

Ces classes « Jazz » font partie d’un vaste projet qui
consiste à amener les jeunes vers la culture en créant
une pratique rurale collective et à visée sociale.

Un projet ambitieux : connaître et apprendre la musique,
emmener les élèves aux spectacles et dans les festivals
dans le but de stimuler leur créativité.
La municipalité est ravie d’avoir mis à disposition une
scène pour qu’ils s ‘expriment.

En deuxième partie, le public a eu l’honneur d’accueillir
Henri TEXIER avec Quintet « Chance ».
Contrebassiste fondamental, compositeur, arrangeur,
meneur de troupes, découvreur de talents, il est une des
figures emblématiques du jazz européen.

Une soirée à guichet fermé, riche en mélodie et
conviviale avec la participation de l’école de musique de
Saint-Caprais de Bordeaux « Musicaprais » pour la
restauration et la buvette.

Festival Jazz360

Né le 1er octobre 1941, Pierre ANSEL s’est éteint le 28 mai dernier.
Combattant d’Algérie, ce Saint-Capraisien de longue date, était membre de l’association
des Anciens combattants et porte-drapeau officiel depuis 25 ans. Il a également oeuvré
en tant que trésorier pendant quelques années.

L’an dernier, il recevait le diplôme d’honneur et l’insigne du porte-drapeau.
C’est avec fierté et solennité qu’il portait l’étendard tricolore lors des commémorations
patriotiques auxquelles il a toujours participé.

Son petit-fils Théo, aujourd’hui âgé de 17 ans, a repris le flambeau et a été à son tour
nommé officiellement porte-drapeau le 11 mai dernier.
`
La municipalité adresse toutes ses condoléances à la famille de Pierre ANSEL dans
cette douloureuse épreuve.

Décès de Pierre ANSEL : le porte-drapeau s’est éteint à l’âge de 80 ans

Mardi 24 mai, une rencontre en visioconférence a été organisée
à la mairie avec la municipalité de Carvoeira (Portugal), ville
jumelle de Saint-Caprais de Bordeaux.

Ainsi, Tania COUTY, maire de Saint-Caprais de Bordeaux, ainsi
que de nombreux élus, accompagnés de Josiane LARRIEU et
d’Alain CAILLAUD, co-présidents de l’A.S.C.J, ont pu échanger
avec Nino PUNTO, maire de Carvoeira et des représentants de
leur association du jumelage (AGIAC).

Un grand merci à Armanda AUTHIER, notre interprète sans qui cet échange n’aurait pu avoir lieu.

Le but de cette réunion était de faire plus ample connaissance avec nos amis du jumelage de Carvoeira et de s’inscrire
dans la continuité. L’occasion également de tracer une feuille de route pour les 4 prochaines années.

Plusieurs pistes ont été lancées : nous travaillerons chacun de notre côté jusqu’à notre prochaine rencontre par visio
en septembre en attendant de pouvoir se rencontrer physiquement.

Visioconférence avec Carvoeira

A deux pas de Saint-Caprais de Bordeaux, EXO 33, sur le lac de Baurech, vous accueille pour faire le plein de
sensations.

Le plan d'eau est équipé d'un téléski 5 pylônes pour la
pratique du kneeboard, ski nautique et wakeboard.

625 m de glisse, 12 modules avec setup régulièrement
renouvelé sont accessibles pour tous les niveaux.

Le prêt de matériel est inclus dans le tarif.
Vous pourrez également vous désaltérer et vous restaurer dans le snack au bord de l'eau, acheter et trouver conseil
pour tout le matériel technique, si vous souhaitez.
Un espace détente, avec chaises bains de soleil, tables de ping-pong, terrain de beach volley, vous tend également
les bras.

Qu’est-ce que le kneeboard ?
C’est l’activité idéale pour s’éclater sans trop se mettre la pression. Le kneeboard (en français, planche à genoux) est
un sport nautique qui consiste à glisser sur l’eau en position à genoux sur une planche. La planche est épaisse avec
de la mousse pour amortir les chocs.

Et le wakeboard ?
C’est sans conteste le sport nautique le plus populaire du moment. Dérivé du snowboard, il s’agit d’une planche
tractée par un câble et sur laquelle on se tient debout, en position latérale, les pieds fixés à la planche par des
chausses.

Les horaires : en juillet et août, ouvert tous les jours (même fériés) de 11h à 21h.
Accès : Depuis Cambes, à 400m de la sortie de Baurech prendre la première route à droite, continuer sur 1,5 km, le
lac est à votre droite.
Toutes les infos : https://www.exoloisirs.com/fr/content/exo-33-baurech

Que faire cet été sans aller trop loin ?
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Toutes les infos : https://www.exoloisirs.com/fr/content/exo-33-baurech

Que faire cet été sans aller trop loin ?



10

FOCUS

Le budget principal 2022 de la commune
s’élève à 3 961 141 € :

2 945 180 € pour le fonctionnement
et 1 015 961 € pour l’investissement.

2.945.180 €

748.852 €
ÉPARGNE DE GESTION
PERMETTANT D’INVESTIR
SUR LA COMMUNE

+

Charges de personnel : 1.206.267 €
(41% dubudget global)

Charges à caractère général : 733.463 €
(25% dubudget global)

Atténuation de produits : 72.312 €
(2% dubudget global)

Autres charges de gestion courante : 100.785 €
(3% dubudget global)

Charges financières : 20.289 €
(<1% dubudget global)

Charges exceptionnelles : 500 €
(<1% dubudget global)

Dépenses imprévues : 60.711 €
(2% dubudget global)

Total des opérations d’équipement : 763.591 €
(75% du budget global)

Remboursement de la dette : 134.315 €
(13% du budget global)

Report 2021 : 65.850 €
(6% du budget global)

Dépenses imprévues : 52.203 €
(5% du budget global)

1.015.961 €
INVESTISSEMENT

FONCTIONNEMENT

3.961.141 €

BUDGET
DE LA COMMUNE

BUDGET 2022
Dépenses

L'ESSENTIEL DU
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3.961.141 €

BUDGET
DE LA COMMUNE

Recettes

Impôts et taxes : 1.560.046 € (53%)
Report de résultat 2021 : 586.884 € (20%)
Dotations de l’État : 606.959 € (21%)
Atténuation de charges : 12.500 € (<1%)
Autres produits de gestion courante : 12.323 € (<1%)
Autres ressources : 152.861 € (5%)
(Produits des services, domaine, ventes...)

Produits exceptionnels : 13.600 € (<1%)
(Produits des services, domaine, ventes...)

FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT
PRÉLÈVEMENT DE LA
SECTION DE FONCTIONNEMENT

Subventions : 36.405 € (4%)
Fonds de compensation TVA *
et taxe d’aménagement : 230.174 € (23%)
Solde d’exécution
positif reporté : 528 € (<1%)
* Le fonds de compensation pour la TVA (FCTVA) est
un prélèvement sur les recettes de l’État qui constitue la
principale aide de l’État aux collectivités territoriales en
matière d’investissement.

748.852 € (74%)
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Un budget contraint par l’inflation
Le débat sur le budget est l’occasion de rappeler le contexte financier et institutionnel dans lequel est élaboré le
budget 2022 et d’appréhender les bases à partir desquelles la municipalité a pu construire ce dernier, à savoir :
• Une stabilité des taux de fiscalité communale en 2022,
• Une stabilité des indemnités des élus inférieures à celles pratiquées par les communes de même strate,
• Des dépenses de fonctionnement en hausse et notamment les charges à caractère général, hausse

essentiellement liée à celle des prix de l’énergie,
• Des dépenses de personnel également en hausse tenant compte de la réforme de la catégorie C et du dégel du

point d’indice,
• Une maitrise à la baisse du niveau d’endettement,
• Une mise en œuvre raisonnée des investissements prévus au programme pluriannuel d’investissements.

Ainsi, les dépenses réelles de fonctionnement du budget primitif 2022 s’élèvent à 2.196.327,49 €.

Charge à caractère général
Les dépenses relatives au fonctionnement des services s’élèvent à 733.463 € (soit +35.24% par rapport au budget
primitif 2021). Ce qui intègre notamment un changement d’imputation pour l’assurance des agents de la Ville, la
hausse du coût de l’énergie avec +25.64%, l’intégration des frais d’alimentation pour la restauration scolaire pour
98.231 €.

Charges de personnel
Elles s’établissent à 1.206.267 € soit une progression de 4.96% par rapport au budget primitif 2021. Une évolution qui
comprend la réforme de la catégorie C, le dégel du point d’indice, l’intégration des frais de personnels de la Caisse
des écoles, les frais de recensement de la population effectuée en janvier dernier.

Atténuations de produits
Cela concerne les compensations intercommunales. L’estimation est sensiblement identique à 2021, avec 72.312 €.

Autres charges de gestion courante
Elles s’élèvent à 100.785 €. Elles comportent :
• Les indemnités et frais liés aux élus (64.648 €),
• Les créances admises en non-valeur/créances éteintes (100 €),
• La participation à la Mission locale (4.463,05 €),
• La subvention versée au budget du CCAS (11.000 €),
• Les subventions aux associations (16.950 €).

Charges financières
Il s’agit du remboursement des intérêts de la dette, avec la fin d’un des emprunts en juillet 2022. Le montant inscrit au
budget s’élève à 20.289 €.

Des dépenses inscrites au plan pluriannuel d’investissements
La section d’investissement du budget primitif 2022 s’équilibre à 1.015.961,52 €.

Les dépenses réelles d’équipement s’élèvent à 763.591 € et sont en augmentation de 14.15% par rapport au budget
primitif 2021 avec les restes à réaliser.
Les circonstances particulières liées à la crise sanitaire ont décalé la réalisation des programmes d’investissement.

Les principaux programmes de cette année sont portés ci-dessous.
On y retrouve, entre autres, les travaux d’éclairage public, l’achat des bungalows accueillant deux classes, les travaux
de mise en accessibilité du bâtiment de la mairie, la dotation et travaux d’équipements numériques des écoles, les
travaux de voirie chemins de Carreyre, du Sous-Bois et de Mouynet.

ET LA FISCALITÉ ?

Face à une fiscalité déjà élevée, le Conseil municipal a décidé de voter la stabilité des taux.
Néanmoins, la hausse des prix de l’énergie devrait se poursuivre en 2023, et risque d’entamer cette
détermination.
Ceci d’autant plus que le bilan énergétique restitué très récemment par l’Agence Locale Energie Climat (ALEC)
fait état d’une consommation élevée de nos bâtiments communaux.
Dès lors, et face à un tel constat, la question de nos choix d’orientation lors du prochain budget se pose.
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Le débat sur le budget est l’occasion de rappeler le contexte financier et institutionnel dans lequel est élaboré le

• Des dépenses de fonctionnement en hausse et notamment les charges à caractère général, hausse

• Des dépenses de personnel également en hausse tenant compte de la réforme de la catégorie C et du dégel du

Les dépenses relatives au fonctionnement des services s’élèvent à 733.463 € (soit +35.24% par rapport au budget
primitif 2021). Ce qui intègre notamment un changement d’imputation pour l’assurance des agents de la Ville, la
hausse du coût de l’énergie avec +25.64%, l’intégration des frais d’alimentation pour la restauration scolaire pour

Elles s’établissent à 1.206.267 € soit une progression de 4.96% par rapport au budget primitif 2021. Une évolution qui
comprend la réforme de la catégorie C, le dégel du point d’indice, l’intégration des frais de personnels de la Caisse

Cela concerne les compensations intercommunales. L’estimation est sensiblement identique à 2021, avec 72.312 €.

Il s’agit du remboursement des intérêts de la dette, avec la fin d’un des emprunts en juillet 2022. Le montant inscrit au

Des dépenses inscrites au plan pluriannuel d’investissements

Programme d’investissements 2022

La section d’investissement du budget primitif 2022 s’équilibre à 1.015.961,52 €.

Les dépenses réelles d’équipement s’élèvent à 763.591 € et sont en augmentation de 14.15% par rapport au budget
primitif 2021 avec les restes à réaliser.
Les circonstances particulières liées à la crise sanitaire ont décalé la réalisation des programmes d’investissement.

Les principaux programmes de cette année sont portés ci-dessous.
On y retrouve, entre autres, les travaux d’éclairage public, l’achat des bungalows accueillant deux classes, les travaux
de mise en accessibilité du bâtiment de la mairie, la dotation et travaux d’équipements numériques des écoles, les
travaux de voirie chemins de Carreyre, du Sous-Bois et de Mouynet.

PLU ET SCHÉMA DIRECTEUR
DES EAUX PLUVIALES

(Frais d’études)
135 K€

VOIRIES
(Réfection)
129 K€

MATÉRIELS
(Outillage, véhicule)

27 K€

ÉCLAIRAGE PUBLIC
(Mise aux normes)

70 K€

BÂTIMENTS PUBLICS
(Réfection et rénovation)

184 K€

ÉGLISE
(Réfection)
27 K€

CIMETIÈRE
5 K€

OPÉRATIONS NON AFFECTÉES
27 K€

ÉCOLES
(Préfabriqué, matériels, restaurant

scolaire)
192 K€

PLAINE BERNARDIN
(Aménagement)

36 K€
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Soirée jeux : les ados ont mené l’enquête
Le CCAS a organisé le vendredi 13 mai sa première
« Soirée jeux» réservée aux jeunes de 11 à 18 ans.
Sur les 3 thèmes proposés par sondage, ce sont « les jeux d’enquête » qui ont récolté le plus de votes.

Pierre, de la ludothèque intercommunale « La Coccinelle », s’est attelé à dénicher des jeux que les 25 jeunes présents
ont découvert ou redécouvert.
Profitant du beau temps, le début de la soirée s’est déroulé en extérieur. Entre rires et papotages, les enfants ont
profité de bonbons et de softs pour agrémenter cet évènement convivial.
A l’issu de la soirée, les jeunes ont remercié les encadrant et les élus du CCAS. Parents et enfants ont été enchantés
de cette initiative, et ont exprimé leur envie de voir cette expérience renouvelée.
Mission accomplie pour le CCAS, dont l’un des objectifs est notamment de créer des « passerelles », en permettant
aux enfants de CM2 de rencontrer les collégiens qu’ils retrouveront à la rentrée de septembre.

Rendez-vous pour les 11 ans et plus, le 27 août, salle J.P. CORJIAL, à 19h00.
Une nouvelle «Soirée jeux» est prévue, et cette fois-ci avec les adultes.
L’occasion pour tous de créer du lien, de le renforcer et de finir l'été en beauté avant la reprise de l'école !

Dispositif « Argent de poche»
Le CCAS met en place le dispositif « Argent de poche » pour les vacances d’été
2022.
Ce dispositif, régi par le programme « Ville Vie Vacances», existe au plan national.
Il offre la possibilité aux jeunes âgés de 16 ou 17 ans d'effectuer des petits chantiers
de proximité en contrepartie d’une indemnisation.

Sur une matinée, les adolescents effectueront des petits travaux pendant 3h30 (dont
30 min de pause) encadrés par un agent municipal et se verront ainsi allouer un
montant de 15€).

Ce dispositif a plusieurs objectifs :
• Impliquer les jeunes dans l’amélioration de leur cadre de vie,
• Améliorer et valoriser l’image et le comportement des jeunes sur la commune,
• Promouvoir l’ouverture culturelle et sociale, transmettre les valeurs de la

République et développer l’esprit critique,
• Valoriser l’engagement des jeunes et leur participation à la vie de la commune.
• Accompagner le processus d’insertion sociale,
• Permettre aux jeunes d’expérimenter et de prendre des initiatives,
• Susciter des rencontres entre les jeunes et les agents de la commune

Les inscriptions pour cette session sont closes, mais pas d’inquiétude, la prochaine aura lieu pendant les vacances
de la Toussaint !

Tu as entre 11 et 18 ans et que tu habites à Saint-Caprais de Bor-
deaux ? Alors le questionnaire disponible dans ce magazine (ou en
ligne) te concerne.

En le remplissant, tes réponses permettront de connaître tes attentes
pour que le CCAS puisse mettre en place des animations adaptées.

Enquête spéciale «Jeunes»

Depuis plusieurs mois, le CCAS travaille pour la réhabilitation et le
renouveau des jeux du parc Jacquotte.
Un marché public a été lancé pour l’installation d’une nouvelle aire
de jeux.
Une mise en œuvre est prévue pour la fin de l’année.

Jeux du parc Jacquotte

Comme l’an passé, le CCAS active son « Plan de prévention
Canicule ».

Le CCAS a pour mission de
conduire des actions de veille et
de prévention en faveur des
publics les plus fragiles.

Le CCAS tient un registre qui
recense les personnes fragiles
de la commune afin de prendre
régulièrement de leurs nouvelles
lors d'événements exceptionnels
et d’apporter conseils et
assistance.

L’inscription sur ce registre est possible toute l’année.
Les fiches d’inscription sont disponibles sur le site de la commune ou
en mairie.
Ce plan a été activé lors de l’alerte rouge canicule du 17 et 18 juin.

Plan canicule

Le CCAS a décidé de faire don au peuple ukrainien des recettes de
« Ma petite boutique » du mois d’avril.

Elles s’élèvent à 1.167,50 € et seront prochainement reversées par
le biais du Fonds d’action extérieure des collectivités territoriales
(Faceco).

Ce fonds a été lancé par le ministère de l’Europe et des Affaires
étrangères pour fédérer les initiatives et l’élan de solidarité envers le
peuple ukrainien.

Don au peuple ukrainien
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Nouvel objectif de cette loi

Objectif à 2025 :
Diminution de 15% de déchets
par rapport aux chiffres de 2010.

Traduction :
80kg par an par habitant pour
2025 et baisse de 100kg par an
par habitant en 2030.

Évolution de la réglementation sur les Déchets Ménagers et Assimilés (DMA)
La Loi de la Transition Énergétique pour la Croissance Verte dite « TECV » de
juillet 2015, a renforcé la priorité donnée à la prévention de la production
de déchets.

L’objectif de cette loi, par rapport aux chiffres de 2010, était de réduire à
l’horizon 2020, notre production de déchets de 10%.

Hélas, sur notre syndicat intercommunal, le constat est tout autre : nous avons
produit 6 % de DMA en plus ! Face à constat égalemen national, le législateur
a donc voulu aller encore plus loin dans la réduction des déchets. Il a adopté en
février 2020 la loi Anti-Gaspillage et Économie Circulaire dite « AGEC » visant
à réduire les emballages plastiques, lutter contre le gaspillage et l'obsolescence
programmée et favoriser le réemploi tout en garantissant davantage de
transparence pour les consommateurs.

Ferons-nous mieux qu’en 2020 ? Nous devons faire mieux ! Pour la planète,
mais aussi pour notre porte-monnaie…
Ce sont des coûts de 20 % supplémentaires qui s’annoncent sur notre feuille
d’impôt si nous ne réagissons pas.
Alors compostons, recyclons, mutualisons…

Transport à la demande
De petits véhicules vous transportent pour des trajets courts et occasionnels.
Ils passent vous chercher à domicile à heure convenue.
Ce transport de proximité est réservé aux personnes domiciliées sur le territoire
de la CdC qui répondent aux critères suivants :

> Personnes à mobilité réduite ou en perte d’autonomie,
> Personnes titulaires des minima sociaux ou en insertion professionnelle,
> Personnes âgées de 75 ans ou plus
> Personnes sans autonomie de déplacement

Pour quels usages ?
Un rendez-vous chez le médecin, un train ou un bus à prendre, aller chez des
amis, faire des courses…les motifs sont nombreux.

Pour aller où ?
> Dans les communes de la CdC, quel que soit le motif de votre déplacement.
>En dehors de la CdC, pour des destinations médicales, paramédicales et
sociales, mais également pour se rendre au centre commercial d’Auchan Bouliac.
Retrouvez le détail de ces destinations en appelant la CdC au 05.56.20.83.60.

Pour réserver, comment faire ?
Retirez votre dossier d’inscription auprès de la CdC ou en mairie.
Le CCAS peut vous accompagner dans la complétude de votre dossier.

Toutes les infos sur : cdc-portesentredeuxmers.fr

Horaires d’ouverture
A partir du vendredi 08 juillet jusqu’au dimanche 04
septembre : de 14h à 20h, fermé les lundis
Septembre du 06 au 11 :
Mardi 06, jeudi 08 et vendredi 09 : de 17h à 20h
Mercredi 07, samedi 10 et dimanche 11 : de 14h à 20h

Les maîtres-nageurs proposent des cours de natation
enfants et adultes, diplômes à partir du 07 juin.
Laurent CASSE : 06.64.43.45.50
Grégory BECKMANN : 06.58.78.14.60

Piscine Intercommunale,
Chemin du stade, 33360 Latresne
Tél : 05.56.20.76.83

Prix
Abonnements (10 tickets) :
Plein tarif CdC : 29 €
Plein tarif Hors CdC : 42 €
Tarif réduit CdC : 17€
Tarif réduit Hors CdC : 25 €

Piscine de Latresne

Une montée historique pour le Football Club des Portes de l’Entre-deux-Mers
Le Football Club des Portes de l’Entre-Deux-Mers, vient de
valider son accession en National 3 : une première dans
l’histoire du club intercommunal.

Après une saison exceptionnelle, et à la faveur d’un
dernier match nul contre Angoulême, l’équipe Seniors A
rejoint les plus grands.
Superbe réussite également pour l’équipe Seniors B qui a
obtenu son ticket pour la montée en Régional 3 !

Un beau palmarès qui a été fêté au stade de Camblanes et Meynac à l’occasion de la réception de Boulazac, le 7 mai
dernier, avec plus de 400 spectateurs qui sont venus supporter « leurs champions» !

Les UF13 du club de basket des Portes de l’Entre-deux-Mers championnes
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Horaires d’ouverture
A partir du vendredi 08 juillet jusqu’au dimanche 04
septembre : de 14h à 20h, fermé les lundis
Septembre du 06 au 11 :
Mardi 06, jeudi 08 et vendredi 09 : de 17h à 20h
Mercredi 07, samedi 10 et dimanche 11 : de 14h à 20h

Les maîtres-nageurs proposent des cours de natation
enfants et adultes, diplômes à partir du 07 juin.
Laurent CASSE : 06.64.43.45.50
Grégory BECKMANN : 06.58.78.14.60

Piscine Intercommunale,
Chemin du stade, 33360 Latresne
Tél : 05.56.20.76.83

Prix
Abonnements (10 tickets) :
Plein tarif CdC : 29 €
Plein tarif Hors CdC : 42 €
Tarif réduit CdC : 17€
Tarif réduit Hors CdC : 25 €

A l’unité :
Plein tarif CdC : 3,60 €
Plein tarif Hors CdC : 5,20 €
Tarif réduit CdC : 2,50 €
Tarif réduit Hors CdC : 3,60 €

Tarif réduit :
– 18 ans, étudiants, en recherche d’emploi, bénéficiaires
RSA
Gratuité pour les moins de 3 ans.
Aucun paiement en carte bleue.

Piscine de Latresne

Une montée historique pour le Football Club des Portes de l’Entre-deux-Mers
Le Football Club des Portes de l’Entre-Deux-Mers, vient de
valider son accession en National 3 : une première dans
l’histoire du club intercommunal.

Après une saison exceptionnelle, et à la faveur d’un
dernier match nul contre Angoulême, l’équipe Seniors A
rejoint les plus grands.
Superbe réussite également pour l’équipe Seniors B qui a
obtenu son ticket pour la montée en Régional 3 !

Un beau palmarès qui a été fêté au stade de Camblanes et Meynac à l’occasion de la réception de Boulazac, le 7 mai
dernier, avec plus de 400 spectateurs qui sont venus supporter « leurs champions» !

Les UF13 du club de basket des Portes de l’Entre-deux-Mers championnes
En battant CMO Bassens 47 à 42 après un match très disputé, les U13F du club de
basket des Portes de l'Entre-deux-Mers sont devenues championnes de Gironde en D3.

Merci à tous les supporters venus nombreux encourager
l’équipe, ainsi qu’aux parents de nos championnes.
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LA VOIX DES ASSOS

ESPACE ET LOISIRS

Depuis septembre, 40 jeunes comédiens de la troupe
« Les Planches en feu », répartis en 8 ateliers, ont
travaillé pour assurer 2 weekends de représentations
dans le cadre du festival MAI EN SCENE, qui s’est enfin
déroulé …. au mois de Mai. Après 2 années difficiles,
retour enfin à la normale.

Cette année, un groupe d’ados a fait l’ouverture du
festival, le vendredi soir.

Ils ont présenté une comédie délirante. Au début, rien de
particulier : le « Café des sports » est un endroit
tranquille, avec juste quelques clients un peu bizarres.
Mais soudain, tout dérape : inondation dans la cave,
accident dans la rue et un croque mort qui entre dans le
bar avec son cercueil ! A partir de là, se croisent des
personnages inattendus et s’ensuivent des situations
improbables.

Le samedi, un spectacle en trois parties.
On dit que le talent n’attend pas le nombre d’années. Eh
bien, c’est vrai !
Si pour certains c’était la première fois, il y avait
déjà beaucoup de prestance sur la scène.

Comme à l’habitude, le samedi soir a fait la part belle à
nos acteurs les plus expérimentés. Titouan, Marilou,
Aurore et Ophélie nous ont régalé avec un programme
assez classique, 2 pièces courtes de E. LABICHE : « Le
choix d’un gendre » et « l’amour de l’art ».

Mais les spectateurs ont eu droit à une petite surprise.
Entre ces 2 pièces, changement de décors et installation
de simples panneaux noirs. Sont alors montés sur scène
2 jeunes acteurs, de 10 et 11 ans, qui ont joué avec brio
« Les fiancés en herbe » de G. FEYDEAU.
Tonnerre d’applaudissements pour ces jeunes que nous
attendons l’année prochaine.

Notre compagnie a également présenté, le 12 juin,
« POUIC POUIC » de Jean GIRAUD, par l’atelier adulte.
Pour ceux qui auront raté avènement, notez dans vos
agendas une 2ème date de représentation, le 3
décembre.
Et en septembre, vous pourrez venir voir les
« Revenants », nos jeunes adultes qui, après une année
d’absence, reviennent dans la troupe.
Ils devraient vous régaler avec leur nouvelle pièce.

Toute l’actualité de la Compagnie sur :
https//lesplanchesenfeu.com

Alors que l’association s’apprêtait à fêter ses 25 ans pour l’édition 2020, la Covid en décidait autrement.
Après deux années d’absence, la célèbre manifestation revient. Elle en a profité pour modifier sa traditionnelle date
du jeudi de l’ascension.
Elle se tiendra le dimanche 2 octobre 2022. Préparez-vous pour le 9, 13 ou 21 km course ou 9 ou 13 km randonnée.
On compte sur vous !

Trail des 1ères Côtes : c’est reparti !

BOOJOVTT

Tant de belles actions à mener
Bourse aux jouets, vente de sapins, ateliers avec les enfants, carnaval, chasse
aux œufs, fêtes de fin d'année... Cette année, nous avons enfin renoué avec ce
que nous faisons de mieux : la fête et l'organisation de moments de
convivialité.
Sans oublier évidemment d'être à l'écoute des parents et de maintenir le lien
avec les enseignants et la mairie. Des actions essentielles au bien-être des
enfants au sein de l'école et dans le village.
Mais nous sommes encore trop peu nombreux pour faire tout ce que nous
souhaiterions...
L'implication de nouveaux parents est importante pour poursuivre nos actions l'an
prochain. Pourquoi pas vous ?

Samedi 11 octobre,2022, à partir de 19h, la Confrérie des Goûteurs de
Tricandilles, organise un repas à la salle J.P. CORJIAL.

Ce dernier, ouvert à tous, sera animé par un transformiste et
musicalement, par les « Grandes gueules du rugby».
Prix du repas : 30 €
Date limite d’inscription : 17 septembre
Inscription au 05.56.78.72.51 ou 06.43.86.56.91
Attention, nombre de places limité.

Mars, atelier Cosmétiques naturels et produits ménagers bio, avec la « Fabrique à potions ».
En avril, réunies à la salle des Banquets, ce fut un atelier « Expression créatrice agile argile » animé par Nathalie
Biotti, avec la découverte du plaisir de toucher, de modeler la terre.
Le 11 juin, en partenariat avec les Arts Disants, Laetitia et Elsa ont dirigé un atelier basé sur les cinq sens, conduisant
à la création de cinq peintures intuitives, sensorielles et collectives.
A tous et toutes, nous vous donnons rendez-vous le 3 septembre au Forum des associations.
Reposez-vous et passez un bel été.
Isabelle, Annie et Laëtitia - gingko.arbredevie@gmail.com

6 mois avec Gingko, Arbre de vie
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On dit que le talent n’attend pas le nombre d’années. Eh

Si pour certains c’était la première fois, il y avait

Comme à l’habitude, le samedi soir a fait la part belle à
nos acteurs les plus expérimentés. Titouan, Marilou,
Aurore et Ophélie nous ont régalé avec un programme
assez classique, 2 pièces courtes de E. LABICHE : « Le

Entre ces 2 pièces, changement de décors et installation
de simples panneaux noirs. Sont alors montés sur scène
2 jeunes acteurs, de 10 et 11 ans, qui ont joué avec brio

Tonnerre d’applaudissements pour ces jeunes que nous

« POUIC POUIC » de Jean GIRAUD, par l’atelier adulte.
Pour ceux qui auront raté avènement, notez dans vos
agendas une 2ème date de représentation, le 3

Et en septembre, vous pourrez venir voir les
« Revenants », nos jeunes adultes qui, après une année

Après deux années d’absence, la célèbre manifestation revient. Elle en a profité pour modifier sa traditionnelle date

Elle se tiendra le dimanche 2 octobre 2022. Préparez-vous pour le 9, 13 ou 21 km course ou 9 ou 13 km randonnée.

FCPE

Tant de belles actions à mener
Bourse aux jouets, vente de sapins, ateliers avec les enfants, carnaval, chasse
aux œufs, fêtes de fin d'année... Cette année, nous avons enfin renoué avec ce
que nous faisons de mieux : la fête et l'organisation de moments de
convivialité.
Sans oublier évidemment d'être à l'écoute des parents et de maintenir le lien
avec les enseignants et la mairie. Des actions essentielles au bien-être des
enfants au sein de l'école et dans le village.
Mais nous sommes encore trop peu nombreux pour faire tout ce que nous
souhaiterions...
L'implication de nouveaux parents est importante pour poursuivre nos actions l'an
prochain. Pourquoi pas vous ?

Samedi 11 octobre,2022, à partir de 19h, la Confrérie des Goûteurs de
Tricandilles, organise un repas à la salle J.P. CORJIAL.

Ce dernier, ouvert à tous, sera animé par un transformiste et
musicalement, par les « Grandes gueules du rugby».
Prix du repas : 30 €
Date limite d’inscription : 17 septembre
Inscription au 05.56.78.72.51 ou 06.43.86.56.91
Attention, nombre de places limité.

CONFRÉRIES DES GOÛTEURS DE TRICANDILLES

Les six premiers mois de 2022 sont presque terminés et les vacances d’été
arrivent à grands pas.
La sophrologie toujours bien présente, avec son heure de bien-être rien que
pour soi, bulle de bienveillance et de douceur ou le lâcher-prise s’installe et
ouvre les portes à la sérénité.

Autour du mieux-être, la séance de relaxation du jeudi, apporte une détente
physique et mentale. Véritable bienfait personnel.

Et nos ateliers ?
Mars, atelier Cosmétiques naturels et produits ménagers bio, avec la « Fabrique à potions ».
En avril, réunies à la salle des Banquets, ce fut un atelier « Expression créatrice agile argile » animé par Nathalie
Biotti, avec la découverte du plaisir de toucher, de modeler la terre.
Le 11 juin, en partenariat avec les Arts Disants, Laetitia et Elsa ont dirigé un atelier basé sur les cinq sens, conduisant
à la création de cinq peintures intuitives, sensorielles et collectives.
A tous et toutes, nous vous donnons rendez-vous le 3 septembre au Forum des associations.
Reposez-vous et passez un bel été.
Isabelle, Annie et Laëtitia - gingko.arbredevie@gmail.com

6 mois avec Gingko, Arbre de vie

GINGKO, ARBRE DE VIE
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GYM ENFANTS

Quelques photos de nos derniers résultats parmi nos « gyms »,
que ce soit en GAF (Gym Artistique Fédérale), en GR (Gym
Rythmique) ou en Team gym.
Saint-Caprais Gym des Portes de l'Entre Deux Mers brille sur les
podiums !

Un retour à la compétition plus que réussi après 2 années de
Covid ! Elles n'ont rien lâché, se sont dépassées malgré des
conditions d’entraînements toujours difficiles et contraignantes
dû au montage démontage de notre matériel…
Mais nous gardons l'espoir et l'objectif d’avoir une vraie salle
d’entraînement intercommunale.

Nous avons des championnes départementales, interdépartementales, régionales…
Et également une championne individuelle en GR, qui a participé aux championnats de France. Les 2 équipes de
notre nouvelle section, la TEAM GYM, sont allées défendre les couleurs de notre commune et intercommunalité aux
championnats de FRANCE le 4 et 5 juin à Angers.

Nous souhaitons vivement remercier M. ESNAL de la CdC, pour son professionnalisme et la liaison qu’il assure avec
les associations, Virginie SCHOTT de la municipalité de Saint-Caprais toujours présente et investie aux services des
associations, les élus, les maires des communes de la CdC, Mme le Maire Tania COUTY pour sa disponibilité et la
mise à disposition du gymnase. Sans vous tous nous ne pourrions pas fonctionner !
Merci ! Merci également aux services municipaux pour leur réactivité, l'entretien et les réparations.
Enfin merci à tous les membres de l’association, bénévoles, adhérents, membres du bureau et à notre nouvelle
salariée.

C'est tous ensemble que nous réaliserons ce projet " une vraie salle de gymnastique pour les Portes de l'Entre-Deux-
Mers". Nous sommes là et nous savons que vous êtes porteurs de projet pour cela merci encore.

Nous vous invitons à venir nous retrouver le 2 juillet, à partir de 18h30, pour notre spectacle de fin d’année sur le
thème de "Danse avec les Gym ". N'hésitez pas, l’entrée gratuite pour tous !

Nous assurerons une permanence en juin pour les inscriptions de la rentrée 2023.
Malheureusement nous ne pourrons pas participer au Forum des associations début septembre car trop peu de
places sont à pourvoir. Nous avons encore 80 jeunes filles sur liste d'attente dans certaines catégories.

Le plein de podiums en 2022

« Repas Gamelle », après un confinement ou un isolement de près de
deux ans.

Après avoir satisfait aux gestes barrières, chacun s’apprête à déguster
le délicieux repas préparé par notre traiteur habituel, « La Maison
Godinaud ». L’ambiance musicale est bonne, quelques-uns se
hasardent à danser, histoire de retrouver le dynamisme. Une tombola
généreuse a clôturé l’après-midi, faisant de nombreux gagnants.
Une urne avait été disposée dans la salle, afin de recueillir des dons en
faveur du peuple ukrainien qui ont été remis à la Croix Rouge française.

Puis vint l’heure de se séparer, le soleil déclinant se reflétait dans les
yeux et le cœur des participants qui firent la promesse de se retrouver
bien vite. Vraiment une très belle journée !

Repas gamelle

officiels par Madame le Maire Tania COUTY et la jeune Mila SCHMIDT
pour les Anciens Combattants (à la demande de l’UFAC), appel de
« tous les morts pour le France » par le président MARCHANDIN.
Dépôt de la gerbe, minute de silence, Marseillaise.
Verre de l’amitié offert par la municipalité de Saint-Caprais et repas
traditionnel à la salle des fêtes de Tabanac.

Cérémonie du 8 mai

Président d’honneur : Colonel Bernard LETRANGE, Président actif :
Jean MARCHANDIN, Vice-président : Denis DUET, Secrétaire : Marc
FRANÇOIS, Trésorière : Ginette BOUEY,…

AG janvier 2022 : renouvellement du bureau
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Et également une championne individuelle en GR, qui a participé aux championnats de France. Les 2 équipes de
notre nouvelle section, la TEAM GYM, sont allées défendre les couleurs de notre commune et intercommunalité aux

Nous souhaitons vivement remercier M. ESNAL de la CdC, pour son professionnalisme et la liaison qu’il assure avec
les associations, Virginie SCHOTT de la municipalité de Saint-Caprais toujours présente et investie aux services des
associations, les élus, les maires des communes de la CdC, Mme le Maire Tania COUTY pour sa disponibilité et la

Enfin merci à tous les membres de l’association, bénévoles, adhérents, membres du bureau et à notre nouvelle

C'est tous ensemble que nous réaliserons ce projet " une vraie salle de gymnastique pour les Portes de l'Entre-Deux-

Nous vous invitons à venir nous retrouver le 2 juillet, à partir de 18h30, pour notre spectacle de fin d’année sur le

Malheureusement nous ne pourrons pas participer au Forum des associations début septembre car trop peu de

Sortie du dimanche 18 septembre au Château des Millandes :
Un symbole du Panthéon, Joséphine BAKER.
Vous êtes intéressés : 05.56.21.33.37 (Ginette BOUEY).
Le programme complet vous sera adressé.

Samedi 12 mars, une centaine de
personnes a répondu à l’invitation
de la section des anciens
combattants de Saint-Caprais de
Bordeaux.

Devant la salle J.P. CORJIAL,
règne une certaine effervescence.
Tous sont heureux de se revoir, de
se retrouver autour du traditionnel

« Repas Gamelle », après un confinement ou un isolement de près de
deux ans.

Après avoir satisfait aux gestes barrières, chacun s’apprête à déguster
le délicieux repas préparé par notre traiteur habituel, « La Maison
Godinaud ». L’ambiance musicale est bonne, quelques-uns se
hasardent à danser, histoire de retrouver le dynamisme. Une tombola
généreuse a clôturé l’après-midi, faisant de nombreux gagnants.
Une urne avait été disposée dans la salle, afin de recueillir des dons en
faveur du peuple ukrainien qui ont été remis à la Croix Rouge française.

Puis vint l’heure de se séparer, le soleil déclinant se reflétait dans les
yeux et le cœur des participants qui firent la promesse de se retrouver
bien vite. Vraiment une très belle journée !

Repas gamelle

Belle cérémonie dirigée par
notre président d’honneur, le
Colonel Bernard LETRANGE,
en présence des jeunes
sapeurs-pompiers volontaires
de Créon.

Après lecture des manifestes
officiels par Madame le Maire Tania COUTY et la jeune Mila SCHMIDT
pour les Anciens Combattants (à la demande de l’UFAC), appel de
« tous les morts pour le France » par le président MARCHANDIN.
Dépôt de la gerbe, minute de silence, Marseillaise.
Verre de l’amitié offert par la municipalité de Saint-Caprais et repas
traditionnel à la salle des fêtes de Tabanac.

Cérémonie du 8 mai

Président d’honneur : Colonel Bernard LETRANGE, Président actif :
Jean MARCHANDIN, Vice-président : Denis DUET, Secrétaire : Marc
FRANÇOIS, Trésorière : Ginette BOUEY,…

AG janvier 2022 : renouvellement du bureau
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PARTICIPEZ
GGRRAATTUUIITTEEMMEENNTT
à un ESSAI et
DÉCOUVREZ nos ATELIERS

INSCRIVEZ-VOUS auprès d’
Elsa DUCOURRET
0066  6699  1111  8800  2299

Venez visiter notre blog
https://artsdisants.wordpress.com

Mairie - 4 avenue de Mercade
33880 

SAINT-CAPRAIS-DE-BORDEAUX 
mail : artsdisants@gmail.com

N’attendez pas 
la rentrée

 

pour nous rencontre
r... 

GYM ATTITUDE

Pilates, step, circuit training, gym
traditionnelle, stretching, body balance…
Vous trouverez certainement chaussures
à vos pieds, alors tous à vos baskets,
pour une saison sportive et ludique à la
fois !
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CONCORDIA

Rejoignez une association dans son projet d’espace de vie locale !
Concordia accueille un chantier, du 8 juillet au 26 août, au sein de son espace, et souhaite ainsi resserrer ses liens
avec la communauté locale.

En amorçant des changements dans l’espace de la délégation,
les volontaires européens vivant chaque année sur place
verront leur lieu de vie transformé et embelli.
Vous participerez à la rénovation intérieure de la maison avec
une restructuration de l’espace habitable, mais également une
partie de l’aménagement du jardin.

Hébergement et repas
Vous serez logés dans la commune, où vous dormirez sous
tentes. Vous aurez à disposition une salle pour la cuisine et la
vie collective.
Vous vous partagerez les différentes tâches collectives et
préparerez les repas ensemble, afin d’expérimenter la vie de

groupe ! Avec le budget alloué, vous participerez aux courses en privilégiant les produits sains et locaux.

Activités de loisirs
Profitez de vos temps libres pour partir ensemble à la découverte ou redécouverte de la région.

À savoir
Apportez un sac de couchage, des vêtements de travail, des chaussures de sport, des vêtements chauds et de pluie,
une lampe torche, un maillot de bain et de la crème solaire.
N’hésitez pas à apporter vos instruments de musique, recettes, jeux ou spécialités de votre pays.

Ce projet est soutenu par le programme du Corps Européen de Solidarité (CES) pour les jeunes de 18 à 30 ans. Il est
ouvert à tous les volontaires qui répondent aux critères du CES et est soumis à plusieurs principes et conditions
présentés sur cette page : https://europa.eu/youth/solidarity/mission_fr.
> les volontaires ne doivent payer aucun frais (ni frais d'envoi, ni frais de participation) pour participer au projet, et
recevront un soutien financier pour leur voyage, selon un montant maximum établi en fonction de leur distance de
déplacement et sur présentation des billets originaux ;
> les volontaires recevront de l'argent de poche, calculé sur la base de 6€/jour, dès leur arrivée sur le projet en France.

Bonus : La population locale est la bienvenue pour échanger, discuter, participer, partager un repas international.
Les inscrits à ce jour : Turquie, Espagne, Russie, Mali, Italie...

Plus d’infos :
www.concordia.fr/aquitaine ou 05.56.078.76.46

Un chantier Jeunes bénévoles à Saint-Caprais de Bordeaux

Nouvelle équipe, nouvel élan

De nouveaux volontaires ont intégré l’équipe au mois de mai, May (allemande),
Marzia (italienne), Mads (danois) et Maria (espagnole).

Retrouvez notre café des langues, le 1er jeudi de chaque mois...

L’Association Sportive et Culturelle des Jumelages,
affiliée à la Fédération Sportive et Gymnique du Travail
(FSGT) accueille ses 132 adhérents dans les activités
randonnée pédestre, marche nordique et Walking Foot
qui répondent principalement aux besoins de santé
physique et mental et surtout de relations sociales et
conviviales.

Le bureau a rencontré Mme la Maire Tania COUTY
accompagnée de Sandrine DULON le 20 décembre
2021, puis plus récemment le 21 avril 2022 Sébastien
MURARD, Conseiller délégué à la vie locale, afin
d'évoquer la relance du jumelage avec la ville portugaise
de Carvoeira.

Quelques manifestations ont rythmé cette période.

15 janvier : Soirée théâtre
Une cinquantaine de spectateurs ont apprécié la pièce
de théâtre « Un moment d'égarement » jouée par le
Théâtre du Lac. Tous les ans l'ASCJ propose une soirée
théâtrale aux habitants de la commune.

18 mars : notre soirée adhérents
Auberge espagnole, boissons offertes par notre
association et ambiance retrouvée des "beaux jours".
22h on sort les cartes, les pions, plateaux et réglettes,
...les stratégies !!!

26 mars : Vivicitta, Carnaval des écoles
Bilan très positif de cette journée qui a réuni, autour
d'activités sportives et ludiques, un public nombreux, en
particulier l'après-midi avec le carnaval des écoliers de
Saint Caprais.
Une soixantaine de personnes a participé aux 2 marches
pour la Paix le matin et 118 repas ont été servis.
La boxe, les jeux de bois et le mur d'escalade ont eu un
franc succès. Un stand était dédié au recueil de dons
pour l'Ukraine.
Merci aux bénévoles et à Concordia pour sa
participation.
L'échange de mails avec la FCPE a démontré la
satisfaction des deux principaux partenaires résumée
par cette phrase des responsables des parents
d'élèves : « Nous avons beaucoup apprécié de travailler
avec vous et vous nous avez également fait amener du
monde car les activités que vous proposiez étaient
vraiment chouettes ! ».
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Concordia accueille un chantier, du 8 juillet au 26 août, au sein de son espace, et souhaite ainsi resserrer ses liens

En amorçant des changements dans l’espace de la délégation,
les volontaires européens vivant chaque année sur place

Vous participerez à la rénovation intérieure de la maison avec
une restructuration de l’espace habitable, mais également une

Vous serez logés dans la commune, où vous dormirez sous
tentes. Vous aurez à disposition une salle pour la cuisine et la

Vous vous partagerez les différentes tâches collectives et
préparerez les repas ensemble, afin d’expérimenter la vie de

Apportez un sac de couchage, des vêtements de travail, des chaussures de sport, des vêtements chauds et de pluie,

Ce projet est soutenu par le programme du Corps Européen de Solidarité (CES) pour les jeunes de 18 à 30 ans. Il est
ouvert à tous les volontaires qui répondent aux critères du CES et est soumis à plusieurs principes et conditions

> les volontaires ne doivent payer aucun frais (ni frais d'envoi, ni frais de participation) pour participer au projet, et
recevront un soutien financier pour leur voyage, selon un montant maximum établi en fonction de leur distance de

> les volontaires recevront de l'argent de poche, calculé sur la base de 6€/jour, dès leur arrivée sur le projet en France.

ASCJ

L’Association Sportive et Culturelle des Jumelages,
affiliée à la Fédération Sportive et Gymnique du Travail
(FSGT) accueille ses 132 adhérents dans les activités
randonnée pédestre, marche nordique et Walking Foot
qui répondent principalement aux besoins de santé
physique et mental et surtout de relations sociales et
conviviales.

Le bureau a rencontré Mme la Maire Tania COUTY
accompagnée de Sandrine DULON le 20 décembre
2021, puis plus récemment le 21 avril 2022 Sébastien
MURARD, Conseiller délégué à la vie locale, afin
d'évoquer la relance du jumelage avec la ville portugaise
de Carvoeira.

Quelques manifestations ont rythmé cette période.

15 janvier : Soirée théâtre
Une cinquantaine de spectateurs ont apprécié la pièce
de théâtre « Un moment d'égarement » jouée par le
Théâtre du Lac. Tous les ans l'ASCJ propose une soirée
théâtrale aux habitants de la commune.

18 mars : notre soirée adhérents
Auberge espagnole, boissons offertes par notre
association et ambiance retrouvée des "beaux jours".
22h on sort les cartes, les pions, plateaux et réglettes,
...les stratégies !!!

26 mars : Vivicitta, Carnaval des écoles
Bilan très positif de cette journée qui a réuni, autour
d'activités sportives et ludiques, un public nombreux, en
particulier l'après-midi avec le carnaval des écoliers de
Saint Caprais.
Une soixantaine de personnes a participé aux 2 marches
pour la Paix le matin et 118 repas ont été servis.
La boxe, les jeux de bois et le mur d'escalade ont eu un
franc succès. Un stand était dédié au recueil de dons
pour l'Ukraine.
Merci aux bénévoles et à Concordia pour sa
participation.
L'échange de mails avec la FCPE a démontré la
satisfaction des deux principaux partenaires résumée
par cette phrase des responsables des parents
d'élèves : « Nous avons beaucoup apprécié de travailler
avec vous et vous nous avez également fait amener du
monde car les activités que vous proposiez étaient
vraiment chouettes ! ».

Avril : Tournoi de Walking Foot
Rassemblement de Walking Foot, dans l’Aude, les 15 et
16 avril 2022, à Pennautier : 21 personnes ont fait le
déplacement pour cette belle rencontre clôturée par un
petit tour dans Carcassonne.

23 avril : Fin de la formation pour l'obtention
du brevet fédéral d'animation de marche nordique
Nos quatre animateurs, Jacques, Olivier, Didier et Marc,
ont obtenu le brevet fédéral d'animation de marche
nordique lors de la formation organisée par la Ligue
Nouvelle Aquitaine et la FSGT Poitou Charente. Bravo !

23 avril : Soirée festive pour la Révolution des
œillets
Depuis plus de 20 ans, l’ASCJ honore le 25 avril, en
conviant Portugais et Saint-Capraisiens.
Samedi 23, un repas aux saveurs portugaises fut servi.
Une belle soirée festive au son de l’accordéon pour plus
de 120 participants.
M. le Consul du Portugal, M. Mário GOMES, a manifesté
par sa présence l'importance qu'il accorde à cette soirée.

Lundi 25 avril : Cérémonie de Commémoration de la
Révolution des œillets
En ce jour anniversaire, se sont rassemblés devant la
stèle place des Jumelages, Félix Valdemar CAMARINHA
conseiller de la communauté portugaise du grand Sud-
Ouest, Mme le maire Tania COUTY, entourée de
quelques élus, Bernard MAUPOME, initiateur de ce
jumelage, Anne Marie KHALOUFI, ancienne présidente
du comité de jumelage, Josiane LARRIEU et Alain
CAILLAUD co-présidents et des membres de l’ASCJ et
de la communauté portugaise.
Après les discours officiels rappelant l’histoire de cette
révolution qui a mis fin à 60 ans de dictature, une
plantation symbolique d’œillets, commémorant cette
liberté retrouvée, a eu
lieu.

Un pot de l’amitié offert
par la municipalité, a
clôturé cet anniversaire.



24

VIE DU CONSEIL

Sortons-nous définitivement de cette pandémie ? Nous l’espérons tous !
Le déconfinement nous redonne le sourire, les commerces s’animent, le marché du dimanche retrouve ses clients,
les activités collectives et culturelles reprennent progressivement.
L’été est à nos portes et avec lui la commune va retrouver son ambiance animée.

Désormais tournons-nous vers l’avenir proche.
Le budget 2022 a été voté, que va t-il se passer dans Saint-Caprais prochainement ?
L'aménagement du Parc Jacquotte est prévu, la promesse, lors du dernier conseil municipal, de l'installation des
ralentisseurs a été faite au public.

Pour les quatre ans restants, quels investissements vont être réalisés pour traiter les 100 engagements électoraux ?
Il n'y aura pas de miracles, mais certains sont très attendus :
• la rénovation de la place du Bourg, l’amélioration de la circulation et du stationnement,
• l’aménagement de la cour de l’école élémentaire qui accueille en septembre une classe supplémentaire,
• les toilettes dans le bourg,
• ...

Comment voulons-nous vivre à Saint-Caprais durant les prochaines années ? Comment contrôler le développement
de l’immobilier ? Que voulons-nous faire de notre centre-ville ?
Le PLU en cours de révision donnera ses réponses dans 3 ou 4 ans. Et ensuite il faudra les mettre en œuvre si les
conditions financières et politiques le permettent.
Qu’en pensent les Saint-Capraisiennes et les Saint-Capraisiens ?
Profitez de ces mois de congés pour y réfléchir. Bonnes vacances à tous !

Deux années se sont écoulées depuis notre accession à la majorité, soit un tiers de notre mandat.
Si ces deux années de Covid ont sérieusement impacté nos objectifs, elles n’ont pourtant pas entamé notre
détermination à mettre en œuvre notre programme.
Dès cette fin d’année, la révision de notre Plan Local d’Urbanisme (PLU) va nous permettre de peser sur
l’urbanisme, grâce au Projet d’Aménagement et de Développement Durable (PADD) et au sursis à statuer.
Enfin ! Car trop de temps a été perdu. Dès 2017, notre PLU permissif aurait dû être révisé pour être mis en
conformité avec le Schéma de Cohérence Territoriale (ScoT), et l’Établissement Public Foncier de Nouvelle
Aquitaine (EPFNA) aurait dû être mobilisé pour acquérir le terrain réservé du rond-point du gymnase.
« Repenser le centre bourg » est une promesse de campagne qui est en cours de réalisation avec l’étude
d’aménagement liée au PLU. Une enveloppe sera consacrée sous ce mandat à une première phase de travaux.
Le schéma des eaux pluviales nous donnera les axes d’amélioration aux problèmes d’inondation, consécutifs à
l’artificialisation des sols et aux précipitations de plus en plus violentes. Non prévu au programme, il s’est imposé
à nous, pour garantir la sécurité des biens et des personnes.
Ces études structurantes sont nécessaires à l’amélioration du cadre vie, dans lequel nous sommes de plus en plus
nombreux à évoluer.
Nous n’avons pas promis de miracle, mais une feuille de route que nous avions tracée en fonction des finances
tendues de la commune.

Expression dU GROUPE MAJORITAIRE

Le Groupe des Cinq (Maryline BORDES-DEMOLIS, Corinne REIGT, Claire ORDUREAU,
Georges LAYRIS, Armand MUNOZ), gd5@saintcapraisdebordeaux.frPAROLE À L’OPPOSITION Limitation des bruits de voisinage

Les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par des
particuliers à l’aide d’outils susceptibles de causer une
gêne en raison de leur intensité sonore, tels que
tondeuses, perceuses…ne peuvent être exécutés que :
> Les jours ouvrables : 8h30 -12h30 et 14h30-19h30
> Les samedis : 9h00-12h00 et 15h00-19h00
> Les dimanches et jours fériés :10h00-12h00

Les professionnels sont soumis aux horaires suivants :
Pour les entreprises :
> Jours ouvrables et samedis : de 7h00 à 20h00

Pour les exploitants agricoles, en période de récoltes :
> Du lundi au samedi : 5h00 - 23h00
> Dimanche et jours fériés : 7h00 - 20h00

JOURS DE RAMASSAGE DES POUBELLES

> Poubelles ménagères : vendredi
> Poubelles jaunes : jeudi des semaines impaires

Pour les chemins de « Carbonneau », de « Couderc»,
du « Luc», de « l’Ombrière », « Allée des Sous-Bois»,
les jours de ramassage sont les suivants :
> Poubelles ménagères : lundi
> Poubelles jaunes : mercredi des semaines impaires

Merci de sortir vos poubelles la veille après 19h et de
les rentrer le lendemain au plus tôt.

PASS CULTURE : PERMETTRE AUX JEUNES D’ACCÉDER À LA CULTURE PRÈS DE CHEZ EUX

Le « Pass Culture » est un dispositif qui permet aux jeunes, dès 15 ans,
d’accéder à une offre culturelle et artistique : places de concert, de
théâtre, de cinéma, des cours de danse, de chant, de dessins, des CD
et DVD, des services numériques, etc.

Comment obtenir le « Pass Culture » ?
Connectez-vous sur le site pass.culture.fr pour plus d’informations et
obtenir votre Pass culture.
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INFORMATIONS
PRATIQUES

Le déconfinement nous redonne le sourire, les commerces s’animent, le marché du dimanche retrouve ses clients,

L'aménagement du Parc Jacquotte est prévu, la promesse, lors du dernier conseil municipal, de l'installation des

Pour les quatre ans restants, quels investissements vont être réalisés pour traiter les 100 engagements électoraux ?

Comment voulons-nous vivre à Saint-Caprais durant les prochaines années ? Comment contrôler le développement

Le PLU en cours de révision donnera ses réponses dans 3 ou 4 ans. Et ensuite il faudra les mettre en œuvre si les

Limitation des bruits de voisinage

Les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par des
particuliers à l’aide d’outils susceptibles de causer une
gêne en raison de leur intensité sonore, tels que
tondeuses, perceuses…ne peuvent être exécutés que :
> Les jours ouvrables : 8h30 -12h30 et 14h30-19h30
> Les samedis : 9h00-12h00 et 15h00-19h00
> Les dimanches et jours fériés :10h00-12h00

Les professionnels sont soumis aux horaires suivants :
Pour les entreprises :
> Jours ouvrables et samedis : de 7h00 à 20h00

Pour les exploitants agricoles, en période de récoltes :
> Du lundi au samedi : 5h00 - 23h00
> Dimanche et jours fériés : 7h00 - 20h00

JOURS DE RAMASSAGE DES POUBELLES

> Poubelles ménagères : vendredi
> Poubelles jaunes : jeudi des semaines impaires

Pour les chemins de « Carbonneau », de « Couderc»,
du « Luc», de « l’Ombrière », « Allée des Sous-Bois»,
les jours de ramassage sont les suivants :
> Poubelles ménagères : lundi
> Poubelles jaunes : mercredi des semaines impaires

Merci de sortir vos poubelles la veille après 19h et de
les rentrer le lendemain au plus tôt.

PASS CULTURE : PERMETTRE AUX JEUNES D’ACCÉDER À LA CULTURE PRÈS DE CHEZ EUX

Le « Pass Culture » est un dispositif qui permet aux jeunes, dès 15 ans,
d’accéder à une offre culturelle et artistique : places de concert, de
théâtre, de cinéma, des cours de danse, de chant, de dessins, des CD
et DVD, des services numériques, etc.

Comment obtenir le « Pass Culture » ?
Connectez-vous sur le site pass.culture.fr pour plus d’informations et
obtenir votre Pass culture.

LES PERMANENCES POUR VOUS AIDER DANS VOTRE QUOTIDIEN

Mission locale : aide à l’insertion professionnelle pour
les 16-25 ans.
La Mission locale tient une permanence les jeudis matin
au local du CCAS, avenue de Mercade (derrière le Parc
Jaquotte).

Conciliateur de justice : aide au règlement à l’amiable
pour des problèmes de voisinage, contrat de travail,…
M Dominique LANGLOIS, les 2ème et 4ème vendredi
du mois, de 9h30 à 19h00, à la Cabane à projet, 32 rue
Amaury de Craon, à Créon.

France Services : l’espace France Services vous
accompagne pour réaliser vos formalités
administratives. C’est un guichet unique donnant accès
dans un seul et même lieu aux principaux organismes
de services publics. Pour tout renseignement, vous
pouvez vous rapprocher de la Cabane à projet, 32 rue
Amaury de Craon, à Créon (05.57.34.42.52).

HORAIRES D’ÉTÉ POUR LA DÉCHETTERIE

Du 15 mars au 14 octobre, les déchetteries du
SEMOCTOM passent aux horaires de haute saison :
> Lundi :
13h30-18h00
> Du mardi au samedi :
9h00-12h30 et 13h30-18h00
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MÉDIATHÈQUE

Horaires médiathèque :
Lundi, mardi, vendredi : 16h30 - 18h00
Mercredi : 10h00 - 12h00 et 14h00 - 18h30
Samedi : 10h00 - 12h00

Horaires médiathèque pendant les vacances :
Lundi et vendredi : 14h00 - 18h00
Mardi et mercredi : 10h00 - 12h00 et 14h00 - 18h30

Tél. : 05.57.97.94.17
Mail : mediatheque.stcapraisdebx@gmail.com

facebook.com/mediathequesaintcapraisdebordeaux

La médiathèque fait partie du réseau des bibliothèques de
la CdC des Portes de l’Entre-deux-Mers.

ZOOM SUR LE
KAMISHIBAI
Animations et spectacles étaient en ce printemps 2022, sous le signe du kamishibai. Une belle façon de voyager avant
les vacances d’été.

Qu’est-ce que LE KAMISHIBAI ?
De tradition japonaise remontant au XIIème siècle, le Kamishibaï signifie littéralement : «théâtre de papier». C'est une
technique basée sur des images qui défilent dans un théâtre en bois à trois portes appelé « Butaï».
Un kamishibaï est composé d'un ensemble de planches cartonnées numérotées, racontant une histoire. Chaque
planche met en scène un épisode du récit, le recto pour l’illustration, le verso pour le texte.

POURQUOI LE KAMISHIBAI PLAÎT ?
La magie des images se dévoile progressivement avec le récit. On se laisse porter dans le monde imaginaire.

En ouvrant les volets du butaï, le public découvre les illustrations tandis que le narrateur lit le texte en faisant défiler
les planches les unes après les autres sous les yeux ébahis des spectateurs. Et la magie opère !
Le kamishibaï est un retour aux sources dans un monde envahi par les écrans.

QUAND LE PUBLIC Crée SON KAMISHIBAI
Des ateliers, animés par Izanami, ont été organisés les 23 mars et 2 avril,
pendant lesquels les enfants de 6 à 9 ans ont inventé et illustré une histoire
qu’ils ont présentée à leur famille.
Cette atelier a été une belle réussite.

Spectacle «mademoiselle», le kamishibai à vélo
C’est devant un public averti que la compagnie « Pas Folle la
Guêpe » a présenté son spectacle « Mademoiselle ».
Un spectacle sur l’art du conte qui fait revivre le vélo Kamishibaï
des années 1920.

Un spectacle familial, accessible dès l’âge de 3 ans. A l’aide de
son petit théâtre de bois attaché sur son port bagage,
Mademoiselle, a fait voyager le public dans son univers
poétique.

Et les spectateurs se sont laissés surprendre par la troupe de
personnages drôles et attachants qui se cachent dans ce décor
d’autrefois.

HORAIRES D'ÉTÉ 
à partir du 8 juillet 2022

Fermeture annuelleFermeture annuelle
du 1 au 20 août 2022du 1 au 20 août 2022    

Des nouveautés à découvrir cet été

Des livres pour les adultes

Et des livres pour les enfants
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La médiathèque fait partie du réseau des bibliothèques de

Animations et spectacles étaient en ce printemps 2022, sous le signe du kamishibai. Une belle façon de voyager avant

De tradition japonaise remontant au XIIème siècle, le Kamishibaï signifie littéralement : «théâtre de papier». C'est une

Un kamishibaï est composé d'un ensemble de planches cartonnées numérotées, racontant une histoire. Chaque

En ouvrant les volets du butaï, le public découvre les illustrations tandis que le narrateur lit le texte en faisant défiler

ÉTÉ 2022

SAMEDI 27,
Salle J.P. CORJIAL
Soirée jeux ados/adultes à partir
de 11 ans,
19h

SAMEDI 3,
Domaine de Loustallaut
Forum des associations,
De 14h à 17h30

Collectif Azul Bangor,
« Sac à bafouilles»,
théâtre équestre,
17h45

SAMEDI 10,
Domaine de Loustallaut
Fête des automnales et grand
vide grenier (Saint-Caprais en
fête)

VENDREDI 16,
Domaine de Loustallaut
Concert de
Zacharie Defaut Band
« Waiting for a sign » (Blues
rock),
20h30

SAMEDI 17 ET DIMANCHE 18
Domaine de Loustallaut
Journées du Patrimoine

JUILLET

AOÛT

SEPTEMBRE

JEUDI 14 ,
Domaine de Loustallaut
Fête et feu d’artifice

>>>AGENDA

HORAIRES D'ÉTÉ 
à partir du 8 juillet 2022

Fermeture annuelleFermeture annuelle
du 1 au 20 août 2022du 1 au 20 août 2022    

Des nouveautés à découvrir cet été

Des livres pour les adultes

Et des livres pour les enfants

Le coin des DVD




